

「2024年1学期を振り返って」

教務主任 中川 陽介

小学部、中学部の子共たちが植えた夏野菜の苗にもたくさんの実がなり始め、気温の上昇と共に徐々にその実も大きく成長してきました。夏本番がすぐそこまで近づいてきていることを感じます。7月に入り天気予報やニュースでは、「観測史上一番」や「記録的な〇〇」という言葉がよく聞かれ、向こう3ヶ月の予報を見ると、どうやら今年の夏も昨年同様に厳しい暑さになるようです。

さて、今年度はコロナ禍以降、久しぶりに在校生も対面で参加する形で入学式を行いました。体育館には新入生の笑顔はもちろん、在校生の笑顔も加わり、今まで以上にとても暖かく和やかな雰囲気の入学式になりました。5月に実施した小・中学部運動会、高等部体育祭では、子共たち一人一人がそれぞれに練習の成果を発揮し、一生懸命に取り組む素晴らしい姿を見せてくれました。たくさんの保護者の方や卒業生にも参観、参加していただき、大成功を納めることができました。また、中学部、高等部の関東方面への修学旅行、小3組の新発田方面への校外宿泊学習では、それぞれに大きな経験を得たり、忘れられない思い出を作ったりすることができました。そんな中で今年度、5年ぶりに介護等体験生の受け入れが再開しました。介護等体験は、平成10年から始まった、小・中学校の教員免許状の取得を目指す学生が特別支援学校や社会福祉施設等で行う体験活動です。当校では、1学期中、10回に分け新潟大学の教員免許状の取得を目指す学生を約200名受け入れました。体験に来る学生は主に2年生で特別支援学校はもちろん、特別な支援を要する子供たちと接した経験がほとんどない学生ばかりでした。そんな学生の体験後の感想レポートを見ると、「子供たちの一生懸命な姿に感動した」「子供たちからパワーをもらった」「自分も頑張らなければいけないと思った」などの前向きな感想が多く、体験を通して学生自身が思っていた以上に貴重な気付きや学びがあったように感じ、私自身、とてもうれしい気持ちになりました。それと同時に、改めて子供たち一人一人の存在や素敵な笑顔、一生懸命に取り組む姿が周りのたくさんの人たちにポジティブな影響を与えているのだと実感させられました。2学期以降も引き続き、「子共たちにとってより良い」という視点を大切に、子共たち一人一人の笑顔や生き生きと輝く姿をたくさん引き出していけるように支援して行きたいと思います。

明日からいよいよ夏休みです。数日後にはパリオリンピックも開幕します。ぜひ、この夏休みの機会に普段なかなかできないことや新しいことにチャレンジしてみてもどうでしょうか？みなさん一人一人にとって充実した夏休みになることを願っています。それでは、9月2日、始業式の日には元気に会いましょう！！



1学期を振り返って～各学部の様子を紹介します～



おでかけいっぱい！楽しかった1学期！



小学部2組担任 清野 健男

小学部2組は、「いけー！ゴーゴーレッツゴー！がんばれカッコいい2組」という学級目標を決め、いろいろな活動に張り切って取り組んでいます。

1学期は生活の学習で、学校周辺の探検、弥彦へ校外学習、地域のお祭りに参加など、たくさん校外に出て活動しました。学校周辺の探検では、安全に横断歩道を渡りながら、公園や神社に行くことができました。また、弥彦の校外学習では、ロープウェイ、クライミングカー、パノラマタワーなど初めての乗り物をみんなで体験してきました。事前に学習したことを思い出しながら、「お願いします」と乗車券を渡したり、落ち着いてマナーよく乗車したりすることができました。そして、お祭りの参加では、蒲原祭りや白山祭りに行きました。お祭り飾りや屋台を見たり、願い事を書いた短冊を風鈴に掛けたりして、地域のお祭りに親しみをもつことができました。どのおでかけ先でも、「〇〇が楽しかった」「また行きたい」「今度は〇〇がしたい」など、楽しかったことを伝える姿が見られました。2学期以降もいろいろなことを体験し、思い出をたくさん作りたいと思います。



今年も「キラキラフレッシュファーム」に 取り組んでいます！



中学部2年担任 市橋 利香

中学部では、今年度も、みんなで作り上げる農園「キラキラフレッシュファーム」をより良くすることを目的として、作業学習に取り組んでいます。1学期の畑作業では、「トマト」「ナス」「トウモロコシ」「ズッキーニ」「サツマイモ」の栽培をしました。畝作りや苗植えでは、耕運機を適切に扱い、安全に気を付けて取り組む姿や、苗が折れないように丁寧に植える姿が見られました。野菜が育つように、水やりも欠かさずに取り組んできました。畑作業と並行して、農園の管理・運営を行うために、整備班とグッズ班に分かれて活動しました。整備班では、野菜を入れる箱作り、グッズ班では、鍋敷き制作をしました。どちらの班も生徒同士が協力して、目的達成に向けて作業に取り組んできました。

また、7月11日（木）の販売会に向けて、「呼び込み、見送り」「接客」「会計」グループに分かれて活動しました。グループ内で相談しながら、販売会に向けて、道具の作成や、掃除、農作物の袋詰めなどの準備をしてきました。当日は、これまでの練習の成果を発揮して一生懸命活動に取り組むことができました。今後も働く意欲を高めながら、「働くことって楽しいな」「〇〇に向けて頑張ろう」と思えるように、学習に取り組んでいきます。





夢をもった社会人を目指して



高等部3年担任 百崎 千

高等部3年生は、男子4人、女子6人の計10人のクラスです。「自立」をテーマに掲げ、教科学習や職業生活、社会生活などの学習に前向きに取り組んでいます。また、今年度は高等部ラストイヤーということもあり、1日1日を大切にしながら、楽しく過ごしています。

さて、1学期は何といても修学旅行がありました。1日目は「浅草・上野方面」「原宿・渋谷方面」「お台場・横浜方面」に分かれてのグループ別行動、2日目は「東京ディズニーランド」、3日目「東京スカイツリー・すみだ水族館」を巡り、たくさんの思い出を作ることができました。首都圏の魅力に触れながら、一人一人にとって心に残る3日間でした。何より、10人が最後まで笑顔で、楽しく過ごせた100点満点の修学旅行でした。

2学期は、いよいよ進路決定に向けて本格的に進んでいきます。将来の夢や希望が実現できるように、どんな社会人になりたいか、どういう風に仕事をしたいかを具体的にイメージするとともに、自分自身を見詰め、今できることを着実に取り組んでほしいと思います。



★いよいよ夏休み★



1学期、保護者の皆様からは、当校の教育活動にご理解とご協力をたくさんいただき、本当にありがとうございました。明日から41日間の夏休みとなります。夏だからできること、長い休みだからできることを大事にして過ごしていただきたいと思います。有意義な夏休みとなりますよう、職員一同、心より願っています。